

内地と臺灣との關係に付き目下の急務は兩間の航海を頻繁にして交通往復の便利を謀るより先なるはなし今日本の實際に其間の航海は大阪商船會社の船が臺灣總督府より若干の助成金を得て毎月三回神戸を發し門司長崎鹿兒島大崎沖縄八重山等を経て基隆に往復する其上に是等の臨時汽船は船體多くは不完全を免れざる其上に臨時に航行するものなれば乗客の不備少なからず尙ほ他臨時汽船の神戸基隆間を往来するに過ぎず而して此外に宇品より政府御用船の時々臺灣に往来するものあれども是れは役人又は政府の荷物のみを運送するものなれば一般人民には何の便宜もなし左れば内國の各地より臺灣に赴かんとするものは先づ大阪に赴き商船會社の定期船に乘組むか但しは船體の不完全を忍んで臨時船を待合せ之に便乗するの外なく誠に不便極る次第なり且下内地人の彼地に渡航して商賣その他に從事するもの少なからず商人の如き何分にも内地との交通不便にして且つ運賃の高きが爲めに自から利益の少なきに反し支那の商人等は一衣帶水を隔つる厦门より商品を輸入して割合に安く貿易くが故に則もすれば競争に壓倒さるゝの掛念を免れず航海の頻繁ならんみとを切望して止まずと云ふ然かのみならず鵠地の拓殖には今後續々人民の移住を獎勵す可とは勿論、實際にも自から舊て渡航を企つるもの甚だ多きみとなるに斯る有様にては目下の必要は云ふまでもなく如何にして拓殖定期航海を開くみると肝要なり或は航海を開くも往路には相應の船客荷物に乏しからずして相應の利益あるに反し歸途には積返る可きもの少なくして收支相償はざる可しことの掛念もあらんれども左なきにばく彼地への渡航者は漸次に増加して何れも航海の不便に苦しむの日に當り一旦その便利を得るときは船客荷物等一層の增加を見るは必然にして隨て收入も増加す可し實際に損失の患はなからんなれども屬地への往復のみにて收支いよ／＼相償はずとなれば臺灣行の序を以て上海香港廈門等に寄港するときは相應の積荷を得るは難からず然かも歸路の航海は獎勵法の規定に據りて獎勵金を得るの便宜あり航海者の考ふ可き所なり然りと雖も臺灣の交通往復は目下の急にして單に營業者の發起を持つ可きに非ずいよ／＼新版圖の實を收めんとするには定期航海を頻繁にするは勿論、運賃の如きも勉めて低廉にして渡航者の便を誂り商賣起業を獎勵するみど最も肝要なれば政府は他の自發を持たず國庫より相當の補助金を支出して其事を成さしめざる可らず總督府の助成金の如き僅々の額にして過も目的を達するに足らず即ち目下往復の甚だ不便なる所以にして此僅に付するときは拓殖の事は到底舉らざるのみか恰も海外の孤島に交通を絶ちて實際に拠地するものに異ならず屬地への海底電信もれひ／＼工具に着手して遠からず成功するみとならんなれども假令ひ電信の問題を見るも船舶の往復甚だ少れにして不復極るとときは實際に如何なる難局もある可らず我輩は政府が補助金を支出して畢竟とも航海の便利を開かしむんひとを勧告するものなり

社說

○雲林方面の土匪

七月三日夜 在臺北 茂木生  
雲林方面の土匪、自目頗る猛烈にして我剿討軍亦動  
んとす中村中尉の一隊が太平頂偵察の後、古市大尉  
隊を引率して之に赴きしも賊は太平頂に據りて其勢  
地附近を據し撃一箇中隊を以て戰と交ふ可也と非ず

三二大隊をして急に雲林方面に出發せしむる事と爲り  
しかば予は明日第二大隊に從軍して更に中部臺灣に  
於ける匪賊の剿討如何を報道せんとす

# ○守備隊の死傷數

○ 卑南の蕃人慰勞會 豐臺灣卑南附近に於て殘賊、其鎮壓に從事し又我軍隊上陸後も種々盡力して便宜を與へたる勢を賞せんため恒春文廳長相樂長綱氏發起となり去る六月二十四日同地新街に於て慰勞會を開きたる。前電とは本月四日臺北發にて雲林附近に土匪蜂起以來同日までの戰死將校三下士以下十三、負傷下士以下十八、生死不明四と報告し來れるものなり。

り來會者の重なるものは曾根撫署長、玉井歩兵大尉等にして土地の有力者張義春、許傳を始め馬蘭鬼南兩社の番人三百餘名野外の會場に列り支廳長祝辭を朗誦し中村通譯官其意を復譯し番人は其前に整列して肅蟬せり右了て番人一同に牛肉及び焼酎を與へたれば彼等は歓呼抃舞して退散せりと云ふ

○赤坂離宮へ行幸仰出さる　天皇陛下には今十八日午前九時御出門にて陸軍大中少尉官の飼養馬匹天覽の爲め赤坂離宮へ行幸在らせらるゝ旨昨日仰出されたり御道筋は左の如し

○東宮日光へ行啓		皇太子殿下には御避暑の爲め来る二十一日午前八時二十分御出門同九時上野發汽車に召せられ拏木縣下日光の御用邸へ行啓當分同所に御滞留の旨昨日仰出されたり其御發着割は左の如し
	七月二十一日	
午前八時二十分		
同 九時	御小休	
午後零時三十五分		
同 手前八時二十分	御小休	
同 零時五十分		
同 二時二十分		
	御出門	
	上野停車場	
	同所御發車	
	宇都宮停車場御着車	
	同停車場	
	同所御出發汽車	
	日光停車場御着	

○朝鮮國大君主の慰問　今回三陸地方演説の慘害に付き朝鮮國大君主陛下は深く傷悼せられ本邦駐劄公使に命じ慰問の詞を我天皇陛下に寄せられたるに依り同公使は我外務大臣に申出でたるに付き叙感斜めな

○小松宮妃賴子殿下致すべき旨御沙汰を受け土方宮内大臣は直ちに之を西園寺外務大臣に通告したる由の處一昨十六日歸京せられたり

女武者 わかば